

Nicaragua asume actitud peligrosa dice Honduras

Washington, noviembre 15 (UPI). Honduras acusó hoy a Nicaragua de haber asumido "una actitud irrespetuosa y peligrosa" y de tratar de escapar del ámbito de la OEA y del "Grupo de Contadora" para eludir una solución pacífica y efectiva de la crisis centroamericana.

El canciller hondureño, Edgardo Paz Barnica, dijo en un energético discurso en la Asamblea General de la OEA, que los objetivos de paz definidos por el "Grupo de Contadora" son sólo "bases para una futura negociación" y que Nicaragua pretende "escapar a todo compromiso" cimentado en esas metas.

Paz Barnica dijo que los tratados de paz propuestos por Nicaragua recientemente, no contemplan las preocupaciones

de seguridad de los otros países del área y "están encaminados más a cumplir una función publicitaria" del gobierno sandinista.

Puntualizó que la propuesta nicaragüense no contiene compromiso alguno de respetar los derechos humanos, establecer un sistema democrático, detener la carrera armamentista, eliminar los asesores militares extranjeros y detener el tráfico clandestino de armas a grupos guerrilleros de la región.

"Realmente su intención parece ser la de escapar a todo compromiso sobre la base del documento de objetivos" del Grupo de Contadora, dijo Paz Barnica.

Paz Barnica dijo que al llevar el tema centroamericano a las Naciones Unidas, Nicaragua "no cumplió el pacto de — Pasa a la página 21



UPI-Infotex II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NEGOCIACION. Ginebra, Nov. 15 (UPI). El embajador Kvitvinsky es abordado por algunas de las mujeres que se oponen a la guerra nuclear, en el momento que el soviético llega para continuar las negociaciones sobre reducción de misiles nucleares, con los E.U.A.

Hoy 50 años de relación diplomática E.U.-Rusia

Moscú, Nov. 15 (Latin-Reuters). Moscú conmemora mañana el quincuagésimo aniversario de las relaciones diplomáticas soviético-estadounidenses con una mezcla de nostalgia por pasados tiempos de colaboración y de resentimiento porque bajo el gobierno de Ronald Reagan difícilmente habrán de retornar.

Los comentarios sobre el aniversario recordaron los años de la alianza en tiempos de la guerra y la distensión Este-Oeste y uno incluso llegó a mencionar que la Unión Soviética contaba con tecno-

logía estadounidense para una de las mayores pasiones nacionales: los helados.

Pero con las actuales tensiones entre Moscú y Washington, también denunciaron acerbamente la actual dirigencia estadounidense, acusándola de rabioso anticomunismo y de rehusarse ciegamente a aceptar a la Unión Soviética como una potencia a su mismo nivel.

Los líderes soviéticos descartaron públicamente cualquier posibilidad de un descongelamiento en las rela-

— Pasa a la página 15



UPI-Infotex II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DEJAN REFUGIO. Trípoli, Líbano, Nov. 15 (UPI). Esta familia libanesa se despidió hoy de un amigo, al abandonar el campo de refugiados de Badawi. Se alejan de la zona, por el incremento de los ataques sirios desde las colinas cerca de Trípoli.

Grupo Contadora expresa optimismo

Washington, Nov. 15 (UPI). Los cancilleres del Grupo de Contadora consideran que el proceso de negociación de un arreglo pacífico de la crisis centroamericana —tiene posibilidades de culminar exitosamente en un futuro próximo—, según una comunicación formal, elaborada para la asamblea de la OEA.

Los cancilleres de México, Colombia, Venezuela y Panamá exhortan también en el documento a todos los países centroamericanos a —acelerar e incrementar los esfuerzos tendientes a este fin— e instan a —todos aquellos estados con interés y vínculos en la región, a co-

— Pasa a la página 15

Estallan 6 bombas en isla Guadalupe

Pinte a Pitre, Guadalupe, Nov. 15 (AP). Seis bombas estallaron en Guadalupe y diez funcionarios resultaron heridos por la explosión de una de ellas en la sede del gobierno local, en Basse Terre, la capital. Un séptimo artefacto fue desactivado antes de estallar.

Otra de las bombas destruyó la oficina de una emisora local, Radio Caribes International, subsidiaria de la Organización Sofirad, controlada por el gobierno francés, después de que tres hombres enmascarados sacaron del local a los empleados.

Un pequeño avión propiedad de una prominente familia blanca local resultó dañado por otra de las bombas — Pasa a la página 15

Trincheras en Managua "porque E.U. invadirá"

Managua, Nov. 15 (UPI). Las autoridades de Defensa Civil de Nicaragua dijeron hoy que sus miembros están cavando "trincheras de combate y construyendo refugios anti-bombas", en los lugares donde el régimen sandinista asegura que Estados Unidos llevará a cabo una invasión militar al estilo de Grenada.

El capitán Víctor Moreno, comandante en jefe de la De-

fensa Civil de Managua, indicó que los habitantes de la capital están siendo instruidos para que sepan dónde y cómo deben construir los refugios anti-bombas.

"Estamos cavando trincheras de combate", aseguró José Mena un organizador que trabaja en un suburbio de trabajadores llamado San Judas, al sur de la capital.

— Pasa a la página 30

Gana fuerza el debate sobre C.A. en la OEA

Washington, Nov. 15 (UPI). Las profundas diferencias centroamericanas afloraron hoy con fuerza en la XIII Asamblea General de la OEA con un llamado de México a las naciones del área para que negocien un arreglo pacífico antes de que sea demasiado tarde y una denuncia hondureña acusando a Nicaragua de eludir un compromiso político.

El canciller mexicano,

Bernardo Sepúlveda subrayó la urgencia de la gestión del grupo de Contadora al expresar a la asamblea que "la negociación diplomática debe acelerar su paso para dejar atrás la escalada de los enfrentamientos militares".

Sepúlveda subrayó que la invasión de Grenada por Estados Unidos y varias naciones del Caribe, hecho que

— Pasa a la página 15

Bombarderos rusos en espacio aéreo japonés

Tokio, Nov. 15 (Latin-Reuters). Bombarderos soviéticos Tupolov violaron hoy por breve tiempo el espacio aéreo japonés a pesar de las advertencias efectuadas por una estación de radar terrestre y por cazas interceptores, dijo el Departamento de Defensa.

Los bombarderos, dos del tipo de Tejón y un Oso formaban parte de un grupo de

10 que voló cerca de Japón y que ocasionó el despegue de jets interceptores desde bases en Kushi y Okinawa, dijo un vocero del organismo.

Los tres bombarderos estuvieron aproximadamente 90 segundos en el espacio aéreo de la pequeña isla japonesa de Okinoshima, 43 millas al norte de la ciudad sudoccidental de Fukuoka, — Pasa a la página 21

Asesinan en Atenas un militar de los E.U.A.

Atenas, Grecia, noviembre 15 (Latin-Reuters). Un capitán de la Marina estadounidense y su chofer griego fueron abatidos hoy en Atenas en lo que la policía describió como una matanza hecha por profesionales.

Dos jóvenes en una moto-neta acertaron siete disparos contra el capitán George Tsantes, de 53 años, y su chofer Nicos Veloutsos, de 62, cuando su automóvil del

cuerpo diplomático estadounidense, se detuvo ante un semáforo.

El atentado se produjo por días antes de una planeada marcha en la que centenares de miles de personas se dirigirían hacia la embajada estadounidense para conmemorar una revuelta de estudiantes griegos en 1973 que fue brutalmente sofocada por la dictadura militar de — Pasa a la página 30

Más misiles E.U.A. para Gran Bretaña

Londres, noviembre 15 (UPI). Gigantescos aviones de transporte de Estados Unidos aterrizaron hoy por segundo día consecutivo en suelo británico trayendo consigo más misiles Crucero y posiblemente cabezas nucleares, mientras crecían las protestas contra la instalación de esas armas y el ministro de Defensa fue rociado con pintura roja por un manifestante.

En la base aérea Greenham, al oeste de Londres donde se está produciendo la llegada de los misiles, más de 125 mujeres fueron arrestadas por bloquear la puerta principal de entrada.

Mientras las manifestantes anti nucleares interrumpían el tráfico, un avión C-5A Galaxy y un C-141 Starlifter norteamericanos aterrizaron en una pista fuertemente resguardada por paracaidistas y vehículos artilleros.

Los periodistas en la base dijeron que seis u ocho grandes grúas fueron llevadas hacia los silos que contenían los misiles y otros cilindros, que se cree eran las cabezas nucleares, que también fueron descargadas desde los gigantes aviones.

Describiendo los cilindros, un periodista — Pasa a la página 17



UPI-Infotex II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CARROZA DE BELLEZAS. Aruba, Nov. 15 (UPI). Miss Intercontinental 1983 (centro) Brigitte Bergman, de Holanda, flanqueada por las concursantes: Marisa Flemming, de

Aruba; Lucila del Rosario, de Perú; Sandra Aliaga, de Bolivia; y Rejane Heiden, de Brasil, posan para la prensa, hoy, antes de desfilan en una carroza.